

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
35 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y escuelas mortuorias á precios con-  
vencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

Año XXVIII.—Núm. 9.529

Valencia: Lunes 3 de Julio de 1905

Oficinas: Mirana, 7 y 9



Rogad á Dios en caridad por el alma de

El señor

Don Joaquín Fenollosa Carbonell

que falleció piadosamente en el Señor en la villa de Bétera el 28 de junio del pasado año 1904

R. I. P.

El aniversario que se celebrará mañana martes 4, á las nueve de la misma, en el Real Colegio de Corpus-Christi y todas las misas que se celebren el miércoles 5 en la misma Iglesia, serán en sufragio de su alma.  
Su viuda, hijo ó hija política suplican á los parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.  
No se invita particularmente.

## EL DR. MOLINER

ha trasladado su clínica á la calle de Ruzafa, número 74 bajo.  
Consulta de 11 á 1.

## Resumen de información

La nota de ayer en Madrid la constituyó la excursión de automóviles á la Granja, que resultó bastante accidentada.  
El carruaje del rey, que salió á las diez y media de Palacio, y en el que iban D. Alfonso con el Sr. San Ginés y los condes de Valdeagülla y Torrejón, se cruzó en Rosas con unos cuantos toros bravos, que, lejos de amedrentarse, embistieron al automóvil. Apretóse la marcha y los cornúpetos quedaron atrás, pero uno de ellos persistió en dar un disgusto á los excursionistas y los persiguió, obligando al automóvil á tomar una carrera vertiginosa.  
Por fortuna no ocurrió un percance que hubiera sido inevitable si el toro alcanza al coche, pues quizás éste hubiera volado. Además el camino no estaba en condiciones para una carrera como la que hubo de darse.  
En la Granja los edificios estaban engalanados recorriendo aquel real sitio gran número de forasteros atraídos por el anuncio de la regia excursión, los cuales aplaudían á los automóviles que iban llegando, especialmente al paso del rey D. Alfonso XIII y de la infanta doña Isabel. Las augustas personas fueron recibidas por las autoridades y toda la colonia veraniega, y á las dos de la tarde se sirvió á los excursionistas un suculentísimo almuerzo en los jardines del nombrado real sitio, presidiendo la mesa S. M. Aumentó el acto una orquesta de bandurrias y guitarras y terminado éste el rey, acompañado de sus invitados, recorrió los jardines, viendo correr las artísticas fuentes y marchó á Ríofrío, donde estuvo cazando.  
El regreso de la Granja fué más accidentado que el del día anterior. El Sr. Alfonso XIII y D. Alfonso hubo de pasar al del duque de Santo Mauro; otro carruaje chocó, sin consecuencias, y en la carretera quedaron averiados otros diez vehículos. El marqués de Torrejón quedó con el brazo roto y su chauffeur con la pierna fracturada. Entre los averiados figuraron también el duque de Alba, conde de Aguilar de Nebrillas y el Sr. Jiménez.  
A las nueve llegaron á Madrid los excursionistas, lloviendo copiosamente, por lo que el desfile fué muy deslucido.  
De política comunican pocas notas los correspondientes, pues tan solo dicen que ha quedado ultimada por completo la combinación de gobernadores civiles, que mañana serán

## Conversaciones políticas

(Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

### La concurrencia política

La combinación del alto personal no ha sido comentada con aplausos ni con censuras.  
Como diría D. Hermógenes, todo en el mundo es relativo, y podría ser mejor, y podría ser peor.

La combinación de Gobernadores civiles ha sido elogiada. El hecho de no mandar estos funcionarios, sellados y certificados al cacique, es buen procedimiento, siempre que responda á principios de honestidad política que más tarde no se abandonen. Los andaluces van á gobernar las provincias aragonesas; los gallegos, las andaluzas; los castellanos al Norte, y á las Castillas las de Levante y el Norte. No está mal el acuerdo. Por lo pronto, la influencia local que viene á pedir á Madrid, las autoridades, no se ha impuesto por ahora.

Más no digo con esto que la influencia local sea perniciosa, ni mucho menos. Lo es cuando solicita con exceso, porque se somete á caprichos excesivos; no lo sería si esperase á que fuese solicitada antes de venir á la corte cuando las crisis ocurren y los cambios de gobierno se presentan.

Ahora mismo está en Madrid toda la clase política directora en las provincias. Las comisiones no pueden contarse por dos razones: por lo muchas que son y por el extraordinario número de individuos de que cada una de ellas se compone.

No se puede ver á los ministros. Las antecámaras parecen el vestíbulo de Apolo antes de comenzar la función teatral, desde que no hay cuartos. Grupos de cuatro y cinco diputados ministeriales abandonan su propósito de saludar al ministro corregidor y amigo, porque la puerta de entrada aparece tomada y conquistada por caras desconocidas y cuerpos más desconocidos todavía.

Unos curiosos hicieron notar estos días pasados que entre los diputados no eran los liberales los que más abundaban, y se esplica.

La contienda electoral ha de ser más disputada, más violenta, más á sangre y fuego entre las dos ramas conservadoras, maurista y villaverdistas, que entre todos los demás candidatos de todos los colores y matices que puedan presentarse.

Medio partido que arroja del poder á otro medio, no se compone tan fácilmente como se han compuesto Montero Ríos y Moret, á quienes siguen huérfanos disciplinados. La rama conservadora segunda son los mauristas. Villaverde se considera la rama primogénita, y sea como sea la lucha es fratricida y acabará en el aniquilamiento del más débil, en la desheredación, en la muerte. Como Abel en la lucha con Cain, como Esaú en la lucha intraterrena con Jacob, como D. Pedro I asesinado por el bastardo D. Enrique de Trastámara. No se sabe quién vencerá; se conocen los apercebimientos y los preparativos, y no es de extrañar que se vea á los conservadores trabajando en todas partes y defendiendo sus posiciones hasta en los ministerios. Esto, después de todo, no es nuevo, y lo autoriza la suavidad, no sé si perniciosa ó conveniente, de las costumbres políticas modernas.

A quienes convendría quizá no venir en estos días á Madrid es á las comisiones de provincias.

Los comisionados creen otra cosa y yo estoy seguro de que se equivocan. Vienen, piden el gobernador ó el alcalde, el puente ó la carretera, los funcionarios amovibles y la colocación de algún sujeto, y con el ofrecimiento de todas estas cosas se entregan al Gobierno y la regalan los distritos.

Después se hace algo de lo que personalmente interesa á los comisionados, poco ó nada de lo que conviene á la localidad y á las comarcas por aquel retrán político que dice: «Lo que se hace por el común no se hace por

ningún», y se vuelven á trabajar por el candidato ministerial cualquiera que hayan sido en muchas ocasiones, y salvando las excepciones bien vistas, los servicios prestados á todos por el diputado que deja de serio y acaba de caer con el ministerio.

No es ese el camino que conviene á las comisiones de provincias.

Si en sus localidades se organizaran los comisionados y de allí no se movieran, allí irían á buscarlos los candidatos y el gobierno. Las posiciones cambiarían notablemente y con ventaja para los políticos de las provincias, pues vendrían á ser solicitados los que ahora son solicitantes, y podrían los de fuera del centro directivo hacer presente en todo su valor sus medios y sus influencias. Pero venir á Madrid es venir á entregarse. Por eso el cacique se crea en Madrid. Que si los hombres influyentes no se movieran de su capital y de su pueblo y en ellos se preparasen y apercebiesen para las contiendas electorales, cambiaría su aspecto y sería más independiente su resultado.

Cuando el cacique se entrega al diputado, el diputado se entrega al cacique. Pero cuando el elector no se entregase á nadie, elegiría sin presión, votaría sin prejuicio y se cumplirían mejor las leyes y se otorgarían con mejor aplicación las justicias y los favores.

Esto que digo no llegará nunca probablemente porque llegará siempre á Madrid con desusada anticipación las comisiones locales, pero ellas se lo pierden porque obtiene más el fuerte que el débil, y más en política el desdichado y altivo que el necesitado y humilde.

Por eso se ha dicho que la política no tiene enraíces.

Y notado el fenómeno político presente esperemos las novedades ministeriales. El ministro de Marina no es tan refractario como se le suponía, y despertan la curiosidad las resoluciones que tome en este asunto. El general Weyler seguirá una política conducente á la mejor organización y servicio de la fuerza armada y de las defensas militares. El conde de Romanones estudiará sobre el terreno el problema agrario de Andalucía, conducta muy digna de consideración y de aplauso, y en la que seguramente persistirá. El ministro de Gracia y Justicia planteará las antiguas y conocidas reformas del Sr. Montero Ríos. El ministro de Instrucción pública afirmará lo bueno decretado y ahorrará las novedades. Y el ministro de Hacienda calla y hará sin duda un presupuesto que no sea obra pasajera ni de mogollón, sino importante y seria.

MARTÍN.

## Crónica militar

(Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

### Labor nefasta y pavorosa

Hace unos cuantos días que murió en Cuba aquel famoso cabecilla que en vida se llamó Máximo Gómez, y leyendo artículos necrológicos dedicados á aquel nuestro enemigo, que publicaron varios periódicos españoles, algunos de gran circulación, sentí oleadas de indignación y de vergüenza que nublaron mi vista é hicieron vacilar mi razón. Porque justo es que los odios y afanes de venganza se detengan donde la muerte abre una fosa; pero justo es que se considere que no puede en tierra española ensalzarse, glorificarse la figura de aquel hombre que sin ser cubano tanta sangre á ríos hizo derramar en la Gran Antilla, sin pisotear á un mismo tiempo la memoria de los nuestros que allí perecieron y el dolor profundo de millares de madres y de esposas que aquí viven á nuestro amparo, luchando aún cientos de ellas entre la amargura de la escasez y los sufrimientos que el doloroso recuerdo acarrea.

Apenas borrada en mi memoria esta desagradable impresión, llega á mis manos otro número de periódico, también de gran circun-

lación, y veo que un escritor español, ocupándose de una entrevista que en el extranjero tuvo con unos admiradores de nuestra nación, dice refiriéndose á ellos: «Me hablaron de España con un entusiasmo tan caluroso, que no yo—que en esto del patriotismo tengo ideas bastante distintas de las corrientes,—sino los más vehementes patriotas no hubieran empleado».

Sobreviene la indigna é injustificada sublevación de la marinería del acorazado *Potenkin* en el puerto de Odesa, y con verdadera estupefacción veo que publicaciones serias, de prestigio, representantes inclusive de ideas de orden y de tendencias conservadoras, en el sentido social—por lo menos hasta ahora—entonan poco menos que cantos de admiración hacia esos miserables marineros que en días de luto y de angustia para su nación no han vacilado en romper los lazos de la disciplina militar, para agrandar las heridas enormes que ha recibido su patria, ofreciendo un espectáculo estéril y repugnante, que no ha tenido ni aún el remate grandioso de morir matando, sino el final bufo y ridículo de rendirse como ateminados, cuanto al poder de su loca borrachera revolucionaria se ha oído el de unas cuantas bocas de fuego de otros buques rusos.

Y ese espectáculo bochornoso, criminal, cobarde, que han ofrecido un puñado de marineros rusos en Odesa, espectáculo que no originará el cambio de régimen en el imperio moscovita, es lo que ha inspirado é determinadas plumas españolas á decir públicamente, entre otras muchas cosas, que «el alma de Rusia flotaba sobre la cubierta erizada de cañones del *Potenkin*, con todos los rencores de la opresión que vence y todas las fieras arrogancias de la esclavitud devuelta al señorío de la voluntad».

No ha faltado tampoco periódico español donde, con motivo de los sucesos de Odesa, se ha dicho que los soldados rusos se están convirtiendo en «verdugos de sus hermanos», que «algunos regimientos se han negado á hacer uso de las armas», y que esa es «lección eloquentísima para los que creen que la resistencia puede conducir á términos de ventura».

Yo ansío como el que más la abolición del régimen político que impera en Rusia; pero no puedo por menos de condenar todos aquellos actos, muy especialmente del Ejército ó de la Marina moscovita, que tiendan á debilitar las energías de la nación ante el adversario extranjero que le acosca y le destruye. A lo último que puede llegar un hombre es á ser cómplice de los enemigos de su patria.

Estos hechos, al parecer aislados, de ensalzar aquí en España públicamente un día á Máximo Gómez; de, públicamente también, alardear de indiferencia patriótica, y públicamente glorificar la indisciplina social, son síntomas de una dolencia terrible que viene impulsándonos hace ya tiempo, más ó menos conscientemente, á una labor nefasta, pavorosa, que algún día dará funestos y terribles resultados.

Destruir se destruye muy pronto; reconstruir es lo que aquí nos hace falta, y eso es lo que los españoles ni queremos ni sabemos hacer.

Con vertiginosa rapidez se han propagado en España las ideas anarquistas, y hoy tenemos á dos fosos que, á veces, más que preocuparnos, nos aterrorizan; Barcelona y Andalucía. Sigamos más ó menos embozadamente propagando, incluso por *sport*, la semilla de la indisciplina social, diciendo que es admirable la conducta del que se rebela, y dando vuelo á eso de «los regimientos que no hacen fuego y los soldados que son verdugos de sus hermanos», y cuando queramos recordar un día la tragedia de Odesa, va á ser un juego, una broma ligera, al lado de lo que aquí por ese camino emprendido pueda venir.

ALVARO DE SANABRIA.

Madrid 1.º julio 1905.

## FOLLETIN (1684)

### Los dramas de París

(Continuación)

humilde empleo que de vez en cuando le obliga á pasar la noche fuera de casa. Ahora bien, precisamente aquel día se aleja de su casa á media noche poco más ó menos, cuando vio á su elegante vecina subir en un coche, gritando al conductor: estación de Montparnasse.  
—¿De Montparnasse?—exclama con viveza el presidente.—Pues de esa estación se sale para ir á Versalles, y de consiguiente á Chaville.  
—Es verdad.  
—¿Y sabe usted en qué día abandonó esa mujer su casa?  
—Lo ignoro; solamente sé que hará como unos dos meses.  
—Eso que coincide poco más ó menos con aquella en que se cometió el asesinato—observa el presidente.  
Y volviéndose hacia Carlos de Estarabés, le dice:  
—Acosado, ¿qué motivo le atraía á usted hacia esa mujer?  
—Esa vez he ido á verla, señor presidente.  
—¿Reconoce usted, pues, que iba?  
—La he visitado dos veces en seis meses.  
—¿Es decir, desde el casamiento de usted?  
—Sí, señor presidente.  
—Pues atendidas las costumbres de esa mujer, se puede afirmar que era querida de usted.  
—¿Es falso?—contestó el acusado con energía.  
—Dígame, pues, para qué iba á casa de esa mujer.  
—El acusado se turba, y después contesta con visible confusión:  
—Me es imposible.

—¿Imposible dice usted? Antes de dar semejante contestación, ¿ha meditado sobre las consecuencias? Para nosotros los jueces, esa palabra equivale á confesar el motivo que le atraía á casa de semejante mujer; reconocer que era su querida, y despertar la idea de que los ochenta mil francos desaparecidos pasaron á manos de esa mujer para saclar su codicia...

—¡Oh, basta, basta!—exclama el joven fuera de sí.—¡Yo, yo acusado de robar!  
—Preciso es buscar el móvil del crimen que se le imputa—replica con frialdad el presidente,—y la suposición que acabo de hacer se desprende tan naturalmente de su negativa á contestar á mi pregunta, que seguramente se les ha ocurrido á todos los que nos escuchan. Créalo usted así. Y ahora que está usted petrado de la gravedad de la pregunta que le dirijo, dígame si persiste en no manifestarnos cuál era el carácter de sus relaciones con esa mujer.

A esta nueva pregunta, pronunciada con un acento en el cual se adivina la súplica de un antiguo amigo bajo la severidad del magistrado, el rostro de Carlos de Estarabés revela indecible angustia, y diríase que experimenta un tormento moral que comunica á sus ojos una expresión aterradora.

En su interior debe haber una lucha terrible, cuyas fases siguen con interés los que no le han condenado definitivamente, pues son visibles, por decirlo así, en sus facciones pálidas y contraídas.  
—¿Y bien?—pregunta con dulzura el presidente.

Entonces el desgraciado joven, hundiendo con desesperación sus dedos entre su abundante cabello, exclama con voz desgarradora:  
—¡No puedo, no, no puedo!

Esta contestación, tan ansiosamente esperada, produjo en el auditorio una emoción profunda.

—Pues entonces—murmuran algunas voces,—está perdido.

—Señora de Fiermas, dice el presidente, acérquese usted, porque debo hacerle una pregunta.

La señora Fiermas se levanta. También ella está espantosamente pálida, y un ligero temblor agita todo su cuerpo.

XI

—Testigo—dijo el presidente á la señora de Fiermas después de reflexionar un momento:—me ha sido dado presenciar con frecuencia en este sitio el espectáculo de grandes desgracias y de sorprendentes degradaciones, de modo que no ha de extrañar la pregunta que voy á dirigirle en íntimo interés del acusado. ¿Conoce usted á esa Felice? ¿No sería probable que por un sentimiento de generosa piedad, por una amiga de dudosa reputación, ó acaso una parienta, el acusado se abstiene en guardar silencio sobre lo que condena?

—Es la primera vez que oigo hablar de esa mujer, cuyo nombre—vergonzosamente celebre, según parece, no ha llegado nunca hasta mí,—contesta la testigo con altivez.

—La felicito por ello y lo siento al mismo tiempo,—dice el presidente,—porque había entrevisto entre en esta hipótesis una explicación horrorosa del lazo que existe entre esa mujer y el acusado, contra el cual se mantiene así entera la acusación de asesinato que tuvo por móvil el robo.

Al oír esto la señora Fiermas levanta la cabeza con un movimiento lleno de orgullo, y con voz sorda contesta:

—Señor presidente, no sé cuál será el desenlace de este lúgubre asunto; pero cualquiera que sea la sentencia del tribunal, declaro que el acusado tiene el corazón más noble y el carácter más elevado que he conocido en el transcurso de mi vida.

El señor Estarabés no pronunció jamás ese nombre de Felice delante de mí ni de su esposa, y siempre hizo para nosotras misterio de sus visitas á esa mujer, por lo cual yo, orlista-

na y católica ferviente, no vacillé en jurar por mi salvación eterna que nunca faltó á la fe conyugal, y que el silencio obstinado que le pierde en este instante no puede ser hijo más que de un generoso sentimiento. Lo mismo juraría en cuanto se refiere á las dos acusaciones de asesinato y de robo que pesan sobre el señor Estarabés, y aunque se presentasen las pruebas más palpables contra él, aunque él mismo confesara tales crímenes, rehúsaría el creerlos. Y ahora, señores, cumplian ustedes con su deber de jueces, pero créanme y no olviden mi última frase: Si le condenado habrá un mártir más en el cielo.

Estas palabras, pronunciadas con una fe profunda y ardiente convicción, producen una perturbación extraña en todos los ánimos y llevan la duda á los que interiormente abandonaban la causa del acusado.

—Puede usted retirarse, señora—dice el presidente con un tono que revela su aprecio á la testigo por su carácter.  
Entonces el escribano llama:  
—El señor Duranton.

Este se adelanta al punto, é invitado por el presidente, declara:

—Regresaba á mi casa después de una comida que se había prolongado hasta muy tarde, cuando hallándome á unos cincuenta pasos de mi domicilio, situado enfrente de la casa del señor Estarabés, oí ver pasar por delante de mí á ese joven, á quien conozco mucho, teniendo el honor de ser su vecino. Parecía muy agitado y hablaba consigo mismo sin dejar de andar.

—¿Qué hora era?—preguntó con mucha viveza el presidente.

Todas las cabezas se adelantaron hacia el lado del testigo para oír mejor su respuesta, porque toda la cuestión está en la hora.

Si contesta las «tres», esto será la absolución del acusado, y si dice la «una», equivale á la sentencia de muerte.

—¡Diantre!—exclama el testigo.—Debían

ser las tres, poco más ó menos; no puedo equivocarme en más de un cuarto de hora.

La contestación se repite al punto de boca en boca.

—¡Las tres! ¡Ha dicho las tres!

La esperanza renace en los corazones y se lee en todas las fisonomías.

—¿Y reconoce usted en el acusado al individuo que le pasó por delante?—replica al punto el presidente.

—En cuanto á eso, señor presidente, es muy distinto.

—¿Cómo! ¿No acaba usted de decir que le reconoció?

—He dicho que había creído reconocerle, más no puedo asegurarlo definitivamente; no estoy bastante seguro de ello.

Al oír estas palabras, produce en la sala un murmullo de desagrado.

—¡Imbécil!—dice la señora Bellemain.—¿Por qué había de añadir eso? ¡Dios de Dios, qué estúpidos son los hombres!

—El testigo ha hecho bien, señores,—replica gravemente el espectador de los anteojos de oro;—en asunto tan delicado, nunca se podrá ser muy escrupuloso.

—Y yo, caballero, lo digo á usted que el testigo no tiene sentido común con sus escrúpulos. ¿Qué daño haría si afirmase haber reconocido á ese pobre joven, aunque no estuviese completamente seguro de ello?

—¿Qué daño haría?—exclama el hombre levantando las manos al cielo con profunda indignación.—Pues, señores, eso sería invertir todos los principios. ¿No sabe usted pues...?

La voz del presidente le interrumpe al dirigirse al testigo, á quien dice:

—De modo que consultando usted sus recuerdos no halla en la voz, en el ademán y en el aspecto del individuo, que encontró algo que le recuerde la persona del acusado? Reflexione bien antes de contestar.  
Después de examinar un momento á Carlos de Estarabés, el testigo contesta con tono resuelto:

Noticias locales

El nubado que se inició ayer ha ido hoy condensándose y hemos tenido un día lluvioso y de brisa NE., que en algunos momentos resultaba agradable por lo fresco; la temperatura ha sido de 23° y la humedad relativa ha llegado a 92, marcando el barómetro 766 mm.

En la Metropolitana Basílica se celebró ayer mañana con la solemnidad de costumbre la fiesta consagrada al Patrocinio de San José. Después del rezo de las Horas canónicas comenzó la misa conventual, en la que ofició el canónigo lectoral Dr. D. Miguel Sirvent, asistido por el Sr. Escora como diácono y el Sr. Chapa como subdiácono. Como capa de honor usó el Sr. Bañals. Al Evangelio ocupó la Sagrada Cátedra el canónigo doctoral doctor Juliá, quien pronunció una hermosa homilía, tomando como base la parábola del capullos XV, versículos 1 al 10, según San Lucas.

Siempre preocupando la cuestión de la Alcaldía, extrañando a muchos la tardanza en resolverse. A nosotros nos parece injustificada esta extrañeza, porque cuando ni un solo alcalde ha nombrado todavía el actual Gobierno, parecería pretensión ridícula exigir que rompiera el fuego por el de Valencia. Respecto a nombres, siguen barajándose por la prensa y el público dos ó tres, en quienes creese concretada la cuestión. El Sr. Sauchis Bergón, con quien hemos tenido ocasión de hablar esta mañana en las Casas Consistoriales, nos ha hecho las siguientes categorías manifestaciones: 1.ª Que nadie le ha ofrecido la Alcaldía. 2.ª Que ni directa ni indirectamente ha hecho gestiones para que fuese incluido su nombre en la propuesta para Alcalde; y 3.ª Que de ninguna manera aceptaría el cargo mediante condiciones, en el supuesto de que se le ofreciera.

Ayer celebró su fiesta anual la Pia Unión del Corazón de Jesús, canónicamente establecida en la Iglesia del Temple.

Por la mañana, después de la misa de Comunión, fué llevado S. D. M. procesionalmente, acompañado de los socios, al altar del Corazón de Jesús, donde se cantó el Credo y se dio la bendición con el Santísimo. Por la tarde, a las cinco, hubo solemne trisagio, en el que tomaron parte el tenor D. Lambert Alonso, D. Manuel Iruña y otros. El sermón, que fué eleccionismo, estuvo a cargo del cura de la parroquia de San Andrés doctor don Justo Martínez. Luego se verificó la procesión de las cinco vírgenes, terminando esta función religiosa con una solemnisima reserva, en la que ofició el canónigo de esta Basílica doctor D. José Barbarrós.

Las cuatro quintas partes de los reclutas del reclutamiento de 1904 que han de concentrarse el año próximo, pueden redimirse a metálico desde ahora hasta fines de setiembre. Los reclutas de 1905 también pueden hacerlo, pero no lo necesitan hasta los meses de agosto y setiembre de 1906, pues serán llamados a filas a principios de dicho año.

En la Metropolitana Basílica comparecerá la Sagrada Cátedra durante el actual semestre los oradores siguientes:

Julio.—Día 9, el Sr. Sauchis; día 16, el señor Iruña; día 23, el mismo; día 25, el señor Pascual; día 30, el Sr. Iruña.

Agosto.—Día 6, el Sr. Sánchez; día 13, el beneficiado Sr. Cruz y Tamarit; día 15, el canónigo Dr. D. Marcel López Criado; día 20, el mismo; día 27, el canónigo doctoral Dr. Juliá.

Setiembre.—Día 3, el canónigo Dr. D. Marcel López Criado; día 8, el mismo; día 8, por la tarde, el canónigo magistral Dr. D. Juan Garrido; día 10, el canónigo Dr. López Criado; día 17, el mismo; día 24, el canónigo doctor D. Balbino Carrón.

Octubre.—Día 1, el Sr. Pascual; día 8, el canónigo lectoral Dr. D. Miguel Sirvent; día 15, el Sr. Pascual; día 22, un padre Dominicó; día 27, el canónigo doctoral Dr. Juliá.

Noviembre.—Día 1, festividad de Todos Santos, el canónigo Dr. D. Rigoberto Doménech; día 6, el canónigo lectoral Dr. D. Miguel Sirvent; día 12, el canónigo Dr. D. Dámaso Burgos; día 19, el canónigo Dr. D. Rigoberto Doménech; día 26, el mismo.

Diciembre.—Día 3, el canónigo magistral Dr. D. Juan Garrido; día 8, festividad de la Purísima Concepción, el Sr. Ibáñez; día 10, el canónigo magistral Dr. D. Juan Garrido; día 24, el mismo; día 26, el beneficiado Dr. Cruz y Tamarit; día 31, el canónigo doctoral doctor Juliá.

El Dr. Manuel Portocarrero recibirá a sus clientes, durante la temporada de verano, de once a una, en su gabinete de consultas médico-quirúrgicas y especial de enfermedades de mujeres, Avellanaz, 19.

En virtud de la real cédula de ruego y encargo recientemente recibida, el señor vicario capitular y el Cabildo metropolitano han acordado celebrar solemnes funerales en sufragio del alma de D. Francisco Sitjés el jueves próximo, a las diez de la mañana, en la Metropolitana Basílica.

Esta mañana han comenzado las oposiciones a la plaza de alumno de pintura pensada en Roma por la Diputación provincial.

Los opositores son: D. Enrique Navas, don Federico Badenes, D. Félix Lacarcel, D. Enrique Perregás, D. Fernando Viscat, D. Francisco Merenciano, D. Salvador Tuset, D. Carlos Oller, D. Ricardo Verde, D. Francisco Vinent, D. José Gujarró, D. Bartolomé Mongrell, D. Luis Catalá, D. Ricardo Llácer, don Pascual Isla y D. José Pinazo. Este no ha comparecido al primer ejercicio.

Verificadas las elecciones parciales reglamentarias en el Colegio oficial de médicos de esta provincia, ha quedado constituida su junta de gobierno en la forma siguiente: Presidente, D. Adolfo Gil y Morote; vocales: D. Ramón Gómez Ferrer; D. Lorenzo Colomer Peris, D. Miguel Pérez Gómez, D. Jaime Abiol Aguilera, D. Mariano Alonso Pérez, D. Ricardo López Pérez y D. Miguel López Romeu; tesoroero, D. Vicente Casá Martínez; contador, don Fernando Benítez Cavanua; y secretario, don Antonio Casanova Ciruana.

En la última sesión científica celebrada por la Sociedad Odontológica Valenciana tomaron parte los Sres. Gómez, Juan de Dios Martí, Cerdá, Sánchez, Piquer, Petit, Manuel Martí, Fuster y Pérez. El Sr. Edo pronunció un buen discurso tratando del tema «Técnica de la extracción», describiendo los diferentes instrumentos que se emplean y practican en las operaciones dentarias; al terminar fué efusivamente felicitado por sus compañeros. Tan amena velada terminó a las doce de la noche.

Ayer se verificó en la partida de la Punta, de Ruzafa, la inauguración del Centro Agrícola Musical. Con tal motivo celebróse en los salones de la predicha entidad una brillante velada literario musical, en la que tomaron parte, pronunciando elocuentes discursos, el abogado D. Gregorio Lluich, el quinico don Emilio Campos, el maestro de dicho poblado D. Camilo Palmer y el propietario D. Francisco Ordeig, haciendo magistralmente el discurso-resumen D. Ramón Roig, cura de la referida Punta. El distinguido literato D. Rafael Encinas dió a conocer una hermosa poesía, que fué muy elogiada. Todos los oradores mencionados escucharon muchísimos aplausos de la numerosa concurrencia, que llenaba de bote en bote todas las amplias dependencias de la casa. En los intermedios la brillante banda del Centro Agrícola, dirigida hábilmente por el Sr. Borrero, ejecutó las más selectas piezas de su repertorio.

Cuanto intervinieron en el acto reseñado fueron espléndidamente obsequiados por la junta directiva de dicha Sociedad.

Por el señor Vicario Capitular ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Carlos de Onteniente, D. Vicente Reig Bernat.

En la Secretaría de esta Universidad se ha recibido el título de licenciado en Derecho de D. Francisco García y Saenz Samaniego.

Modista.—Corte parisién. Confecconas trajes de 5 a 25 p. Huerto de los Sastreros, 4, p. d.

El Capitán general Sr. Loño ha remitido a Lo Rat-Pena! dos artísticas figuras en bronce para que sirvan de premio en los Juegos Florales que celebrará dicha Sociedad valencianista en la próxima feria.

También ha mandado dos preciosos jarros de cerámica al Alcalde para que sirvan de premio para la Batalla de Flores.

Hoy han sido fijados en los sitios de costumbre los carteles anunciadores de las corridas de ferias, que tendrán lugar los días 23, 24, 25, 26 y 30 del corriente. El abono ordinario para las mismas podrá verificarse en las oficinas de la plaza de Toros los días 6, 7 y 8 y el extraordinario los días 10, 11, 12 y 13.

Oportunamente se publicará el cartel de la gran novillada que se celebrará el día 27 de los corrientes.

Urbaniza de Ubiola.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las afecciones del aparato respiratorio. Pidase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Nuestro estimado amigo el capitán administrador del campamento de Paterna D. Braulio del Valle ha ascendido a comandante, pero continuará por ahora desempeñando dicho destino por disposición del capitán general. Nuestra enhorabuena.

La autoridad militar ha ofrecido al Alcaide rogándole guarda ciertas reparaciones en el cuerpo de guarda de la Cárcel Modelo.

Noticias militares.—Se ha mandado una circular a las zonas provinciales que no se cubran las plazas de los individuos que al ser llamados estén redimidos a metálico.

Ha ingresado en el real cuerpo de Alabarderos el sargento del 8.º regimiento montado de Artillería D. Ignacio Yocla.

En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado Braulio Vidal Frigols para enterarle de un asunto que le incumba.

Para destruir la plaga de las moscas se han empleado hasta hoy medios distintos, ineficaces todos, para el fin propuesto; las moscas envenenadas por uno u otro medio caen muertas en todas partes y son más asquerosas después de muertas, que molestas cuando están vivas.

El papel «Tanglefoot» ha venido a resolver el problema, pues hace por sí solo una verdadera caza de estos insectos, con el reclamo y lazo que para ellas es la capa de cola que la cubre, a la que acuden como a la miel. Probarlo es adoptarlo.

Véndese en las droguerías al precio de 20 céntimos la hoja doble.

Depósito general: Muller hermanos, Barcelona.

En el periódico de Játiva *El Obrero Setabense* leemos la siguiente noticia:

«Se nos ha asegurado que entre el señor alcalde de ésta y el jefe del regimiento de Legeneros de guarnición en Valencia han meditado cartas y comunicaciones para instalarse en esta ciudad una numerosa sección de dicho cuerpo. Mucho nos alegraríamos se venzan todas las dificultades para que pueda llevarse a cabo este pensamiento, que tan ventajoso podría resultar para Játiva.»

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Luis Sitjes, 1.749 56 pesetas; D. Vicente Sánchez, 814 17; D. Pascual Martínez, 19.674 60; D. Rafael Muñoz, 112 50.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: del ayuntamiento de Albalá, 1.000 pesetas; Torres-Torres, 200; Ayelo de Rugat, 90, y Rugat, 75 72.

El jefe regional de los carlistas valencianos, se despidió ayer tarde, para Gea de Albarracín, de sus correligionarios, celebrando un mitin en el Circolo carlista de Aláya, que se vió concurridísimo, amenizado por la música del pueblo y por los poetas Sres. Guillén, Cortés, Ombuena y Cargaber, y en el que pronunciaron entusiastas discursos los Sres. Pl. García Desfilis y Polo Peyrolón, que presidió con los Sres. León y Más, e hizo el resumen. Asistieron comisiones numerosas de Mislata, Chirivella, Alacant, Cuari de Poblet, y otros pueblos del contorno y sobre todo de Valencia. Buen golpe de carlistas aldayenses despidió en la estación a los forasteros, que partieron en el tren de las 7 40. Como de costumbre mentearon los aplausos y vivas.

El contratista de las escuelas públicas de Catarroja ha recurrido ante el señor Gobernador, que se lo adeudan 38.000 pesetas por las obras ya realizadas y que hace algunos meses debió haber percibido.

En el caserío denominado Omet, del término de Cortes de Pallás, se ha desarrollado la fiebre tifóidea, con caracteres alarmantes, registrándose algunas defunciones, estando enfermos casi todos los vecinos.

Las autoridades de Cortes han adoptado severas medidas, que completará el señor Gobernador, para lo cual ha dado instrucciones amplias al subdelegado de Medicina del distrito.

El Alcaide ha designado al teniente de alcaide Sr. García Durán para que presida la exhumación de cadáveres que se verificará el día 17 del actual.

En el tren-correo de Madrid llegó ayer don Fidel Gurra, y en el de hoy D. Carlos Dupuy de Lome.

En el de Barcelona ha venido esta mañana D. Luis Iváñez de Lara.

Quedan establecidas clases de verano en el Collège de France, Duprat (San Cristóbal, 12).

Como oportunamente anunciamos, desde mañana podrá disponer la junta directiva del Sporting-Club de las localidades sobrantes, que son bien pocas, según nuestras noticias, por haber sido tomadas en su mayor parte por las familias más distinguidas. El frontón de Jai-Alai, muerto hace algunos años, volverá a la vida con la gran fiesta que prepara el Sporting-Club para el próximo viernes, demostrando la juventud valenciana que en el viril y difícil juego de pelota a cesta en nada tiene que envidiar a la del Norte. Recibamos nuestros plácemes a la junta directiva por sus esfuerzos en iniciar a la juventud en los sanos juegos del sport.

Se nos ruega hagamos público que reunidos ayer estudiantes de distintas facultades, acordaron suspender por ahora gestiones generales en el asunto del homenaje al que fué su compañero Sr. Boscá de Blas, y tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Celebrar la velada neológica en la Unión Escolar el día de la apertura del curso universitario.

2.º Que la suscripción que se había de abrir para allegar recursos para poder construir el mausoleo al malogrado Boscá, perpetuando su recuerdo en el cementerio de Serra, se abra durante la primera quincena de octubre, para lo cual se recabará el apoyo de todos en general.

3.º Facilitar a la presidencia para que realice los trabajos preliminares al citado objeto y que crea pertinentes al caso.

4.º Que se nombre en su día la comisión mixta receptora del mausoleo, encargándose de la instalación y demás extremos.

Hoy, como todos los lunes, se ha cambiado el programa en el Cinematógrafo de la Paz. También se han estrenado cuatro bonitas películas nuevas en Valencia, que con seguridad serán del agrado del público.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el señor Obispo de Loryma, el señor conde de Montornés y el popular actor Pepe Riquelme.

La Junta municipal de primera enseñanza ha acordado que los exámenes de los alumnos comprendidos en las sextas secciones de las escuelas públicas de esta capital tengan lugar el día 6 del actual, a las tres de la tarde, en el Paraninfo de la Universidad Literaria, comenzando por los niños de las escuelas elementales, a los que seguirán los de las casas de Beneficencia y Misericordia y los de las secciones cuartas de las prácticas graduadas.

Terminados estos exámenes y por el mismo orden, se verificarán los de niñas. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ayer llegó al puerto y hoy estaba cargando gran cantidad de mercaderías, el trasatlántico *Pío IX*, que se dirige a la Habana, previas las escalas de itinerario.

A bordo del vapor *Cañalejas* han venido hoy de Barcelona 174 pasajeros.

Pelayo.—Domingo, Chiquet y Bata, contra Churres, Font, Mari e Hilario, 15 céntimos.

El Alcaide de Cutiera ha telegrafado al señor Gobernador dándole cuenta de que ayer se celebró un mitin obrero, sin novedad, al que no concurrieron más de veinte individuos.

Se ha concedido dos meses de licencia al cónsul de Alemania, Mr. Buch, quedando encargado del consulado el canciller Mr. Polster.

Han sido nombradas maestras Interinas de Torreveja y Villarreal, respectivamente, doña África Martínez Chacón y doña Tarsila Adell Ros.

Exito seguro

Las indigestiones, diarreas, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

Crónica religiosa

Callos para mañana: En Catalinas, a las siete misa de Comunión con órgano y letillas en la capilla de Santo Domingo de Guzmán. Por la tarde, a las seis, ejercicio del quincenario con exposición, Rosario, Salve, plegaria, sermón, reserva y gozos en la capilla del Santo Patriarca.

En las Escuelas-Pías, a las ocho menos cuarto de la mañana, misa en sufragio de los difuntos de la Congregación Josefina.

En San Andrés, a las diez y media Felicitación Josefina y misa rezada en la capilla del Patriarca San José. Por la tarde, a las seis, ejercicio del novenario al Patrocinio con exposición y sermón.

En Santa Cruz, ejercicio del novenario al Patrocinio de San José. A las siete misa rezada con órgano en la capilla del Santo Patriarca, y por la tarde, a las seis y media, exposición, meditaciones, sermón, dolores y gozos, reserva y gozos.

Novenario al Corazón de Jesús.—En Santa Catalina de Sens, a las seis de la tarde, ejercicio con exposición, Rosario, sermón por el P. Francisco de los Ríos, reserva y gozos.

Novenario al Patriarca San José.—En la Santísima Cruz, a las seis y media, ejercicio con exposición, dolores y gozos, sermón por el P. Rafael Tomás, reserva y gozos; en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las siete, misa con órgano, y por la tarde, a las seis y media, ejercicio con exposición, y sermón por D. José María Llopis.

En San Nicolás, a las diez y media solemne al Santo Gaspar Bono, predicando el P. Vicente Garín.

Sucesos

El herido de ayer.—A las siete y media de la tarde hubo una reyerta en el Bierro situado detrás de la estación del Caballal.

La cuestión surgió por una partida de juego, y tuvo lugar entre el encargado de dicho Bierro Juan Sanz Bósque, de 30 años, y José Castells Doménech, de la misma edad, haciendo uso el primero de un revólver, con el que disparó contra su contendiente tres tiros, haciéndole blanco uno y causándole una herida grave en la parte posterior de la región glútea izquierda, de la que fué curado de primera intención en la casa de Socorro del Puerto, desde donde pasó al Hospital. La bala no se le pudo extraer.

Al agresor lo detuvo el guardia municipal núm. 233, entregándolo al juzgado, en donde prestó declaración, pasando luego a la Cárcel-Modelo.

Tenemos entendido que con ésta ya son varias las rifas y cuestiones que se han producido en el indicado juego de birlos, y esto debe llamar seriamente la atención de las autoridades, cuyo deber es impedir que tales reyertas ocurran, suprimiendo la causa ocasional de ellas.

Hurto.—Los guardias municipales números 153 y 53 detuvieron y pusieron a disposición del juzgado ayer de guardia al gitano Marcos Cortés Fernández, de 15 años, natural de Granada, que en el cauce del río, bajo uno de los puentes, había robado 42 pesetas a José Juan Ibáñez, domiciliado en la calle del Mirto, núm. 10, primero.

Desgracias.—Un joven, que iba algo alcoholizado, intentó ayer tarde entrar en la plaza de Toros saltando por la tapia de los corrales, con tan mala fortuna, que se vino a bajo, fracturándose una pierna.

Fuó atendido en la enfermería de la plaza. También en el mismo dispensario fué asistido un hombre que tiene la desgracia de estar cojo, a quien se rebaló una de las muletas y dió un tremendo batacazo, fracturándose la pierna sana.

Accidente ferroviario.—Ayer tarde, al salir el último tren de la línea de Liria, de la estación Central de Valencia, descarrilaron varios vagones, sufriendo una gravísima herida en un pie el veterinario militar D. Eduardo Romero del Pino, que se dirigió a Paterna, curado de primera intención en la casa de Socorro de la calle de Serranos, fué conducido al hospital militar.

La policía.—Durante la pasada noche la policía ha detenido a un ratero y ha ocupado dos armas prohibidas a individuos que las usaban sin licencia.

Detención.—La Guardia civil de Jaraafal ha detenido a una mujer llamada Catalina Medina de Vis, autora de lesiones causadas en rifa a su convecina María Ibáñez García.

Atentado en Liria.—Ayer fué víctima de un cobarde atentado el proconductor de los juzgados de Liria D. José María Paredes. Después de media noche, y terminada la serenata, regresaba a su domicilio dicho señor, acompañado de su esposa, cuando de improviso, y en un recodo que forma la calle del Remedio, de dicha ciudad, le salieron cuatro hombres, que cuchillo en mano, trataron de matarlo.

A los gritos de la esposa del acometido acudieron algunos transeúntes y pudieron ver que los agresores eran cuatro vecinos del inmediato pueblo de Benisanó, contra los cuales precesor que existen pendientes unas demandas de desahucio.

Hace tiempo que en Benisanó pasa algo muy anormal, y creemos llegado el caso de que las autoridades castiguen con mano dura a los que se creen con derecho a todo género de desmanes, incluso a tomarse la justicia por su mano ó a ejercer venganzas como la relatada.

La feria de Julio

Con un retraso de hora y media salió anoche la cabalgata de los solares de San Francisco, en donde se organizó, recorriendo las calles del itinerario que teníamos anunciado. La cabalgata respondió cumplidamente a los propósitos de sus organizadores de resucitar la antigua costumbre de invitar al vecindario a asociarse a los festejos, y fué del agrado del público á juzgar por los grandes aplausos con que fué recibida en casi toda la carrera. Los faroles de las distintas comisiones eran muy apropiados y de buen gusto.

El de la comisión de Nuevos Festejos afectaba la forma de un langostino; la de Fuegos artificiales, una manta, con una *traca* y un enorme cohete; Balles populares, una barraca; Certámenes musicales, una hora; Cabalgata, una figura representando las Bellas-Artes, en el anverso, y en el reverso, las barras del escudo de Valencia; Alameda, el pabellón municipal en miniatura, llevado a hombros, y Batalla de flores, una enorme rosa.

La carroza final era una artística alegoría del Comercio y de la Industria, simbolizando el primero por el dios Mercurio. Iba tirada por seis caballos, y en ella iban 13 muchachas, las cuales, así como las que tripulaban la *roca Fama*, arrojaban al público papeles de colores conteniendo la alocución que ya conocen nuestros lectores. Figuraban en la comitiva las músicas de Veteranos y Bomberos y la municipal que cerraba la comitiva.

El día 8 de este mes, a las cinco de la tarde, tendrá lugar ante la comisión de Alameda de la Junta de Feria el concurso de 18 carruajes con destino al festejo Coto Roso. Las bases de concurso estarán de manifiesto en el negociado correspondiente, de nueve a una.

Más donativos.—D. José Bachón, 50 pesetas; D. Juan Vicente Pardo, 50; D. Pedro Allaga, 25; D. Juan D. Carles, 25; Sras. Gil Hermanos, 25; D. M. G. Sánchez, 15; señora viuda de J. Labat, 10; D. José Monserrat, 5, don Vicente Vilana, 5, y D. Luis Tena, 3. Total hasta hoy, 7.364.

La corrida de la Asociación de la Prensa

Los premios

Los premios que fueron sorteados en la plaza de Toros antes de empezar la corrida de la Asociación de la Prensa, han sido recogidos ya por los interesados, previa presentación de los billetes comprobantes.

He aquí la lista de dichos premios, con los nombres de los agraciados:

Primer premio.—Moña regalada por doña Josefina Aramburo de Cano, núm. 13.417, D. Francisco González, calle de Ribera, 4. 3.º

Segundo premio.—De doña Rosario Gómez de Ordeig, núm. 12.623, D. Francisco Roig, de Pícaña.

Tercer premio.—De doña Ascensión Ribera de Alberola, núm. 517, D. Vicente Martí, calle de Guillem Sorolla, 13. 2.º

Cuarto premio.—De doña Milagro Banaolocha de Montesinos Ochoa, núm. 15.512, don José Lloret Peralt, calle de Pascual y Geis, 18. 2.º

Quinto premio.—De doña Para Muñoz de Doménech, núm. 4.390, doña María Tomás, calle de Félix Pícaña.

Sexto premio.—De doña María Llorente de Bernal, núm. 12.460, D. Juan Ricart, calle de los Derechos, 51, bajo.

Séptimo premio.—De doña Carmen Moros de Garolá, núm. 5.293, D. Vicente Carbonell, calle de Bonaire, 19, principal.

Octavo premio.—De Mme. Prats, número 8.796, D. Alfredo Ferrández, plaza de Tetuán, 1, bajo.

Premio noveno.—Artístico reloj de sobremesa, núm. 10.746, D. Pablo Verdán, calle de Lepanto, 12, principal.

Premio décimo.—Un precioso joyero de metal blanco, núm. 9.216, D. Ramón Guisán, plaza del Conde Casal, 2, bajo.

Premio undécimo.—Un elegante esmoquin de cristal, núm. 2.297, D. Enrique Valls Ballestar, Burjasot, calle de Buenos-Aires, 6.

Premio duodécimo.—Un magnífico neceser, número 13.321, D. Vicente Corachan, teniente de Administración militar, calle de Cirilo Amorós, 28, entresuelo.

Premio decimotercero.—Un artístico abanico, número 247, D. Francisco Torres Donay, calle de la Terulia, 4, 2.º

Premio decimocuarto.—Un jarrón artístico, número 10.826, D. Elias Lorente, Puebla Larga.

Premio decimoquinto.—Una magnífica pareja de estatuas de bronce, número 10.331, D. Francisco Roca, calle de las Barras, 15, bajo.

Toros y Toreros en Valencia

Con casi un lleno se celebró ayer tarde en nuestro circo taurico la becerrada anunciada á beneficio de los gastos de la feria. El programa fué lucido y el público salió satisfecho del espectáculo.

Primeramente la Banda Municipal ejecutó selectas composiciones en el redondel y después se corrieron ocho becerretes, que dieron bastante juego.

Los despacharon los diestros Castillito, Espartero, España y Pipa; todos hicieron lo que pudieron, sobresaliendo el último y Espartero.

Un capote de paso que la comisión tenía ofrecido al que mejor quedara, le fué adjudicado por el jurado justamente a Pipa, que se está poniendo a la altura de los mejores novilleros. Dos émulos de don Tancredo ejecutaron la suerte del pedestal, sin detrimento del fiador.

Pascual Gómez intentó dar un paseo montado sobre un corripote, pero la suerte le salió un poquito desigual, porque aquí no estaba acostumbrado á tales bromas.

Después tocó otra vez en el ruedo la Banda municipal, finalizando la función con el disparo de un bonito estallido de fuegos artificiales. El beneficio líquido á favor de la Feria asciende a unas 2.500 pesetas.

En Madrid

Lidiáronse en la corrida de ayer tarde reses de la ganadería de Anastasio Martín, que resultaron buenas.

Los espadas que actuaron fueron Fuentes, Bombita y Lagartijo.

He aquí su faena: Primer toro.—Fuentes toreó de muleta desde buen terreno y con arte, terminando con una estocada un tanto ida, entrando y saltando de la suerte como el arte manda.

Segundo.—Bombita, previo un trasteo lúcido y valiente, pinchó en hueso y cobró luego una estocada corta, buena, que le valió una gran ovación.

Tercero.—Lagartijo muleteó tranquilo y desde cerca, y entregó á su enemigo á los mulilleros mediante un pinchazo caído, una corta alta y una hasta las añas que fué aplaudidísima.

Cuarto.—Fuentes toreó bien, asió una corta en su sitio, y después de varios pases acertó el descabello de primera intención.

Quinto.—Este toro fué banderilleado por los matadores que, con este motivo, fueron muy ovacionados. Luego Bombita tomó los avíos, se adornó en la preparación y terminó su faena con una estocada bien dirigida.

Sexto.—Lagartijo estuvo también acertado en la muerte de este bicho.

Otras corridas

Catalaynd.—Toros regulares. Saro, que actuaba de matador único, despachó regularmente cuatro bichos.

Granada.—Lidiáronse reses de Muruve, que resultaron buenas. Regaterín estuvo acertado en la muerte de sus tres toros, y Bienvenida bien en sus dos y regular en uno.

Reus.—Los toros de D. Vicente Martínez resultaron buenos, dando ocasión á Aguilartijo y Herrero para que fuesen muy aplaudidos.

Lisboa.—Toros buenos. Galito I superó toreando y banderilleando.

De Zaragoza nos comunican que los novillos toros lidiados anoche, pertenecían á la vaoada de Carriquiri y resultaron verdaderamente ladrones.

El lidiado en tercer lugar fué fogueado por cobarde.

El novillero valenciano Flores despachó sus dos toros de un modo muy aceptable. Fué cogido por uno de los bichos, aunque por fortuna salió ileso del percance. El Vito se portó muy bien.

En la plaza de Toulouse se jugaron ayer reses de Carreros, que pelearon superlucamente, matando 14 caballos.

Minuto estuvo muy bien matando y fué ovacionado en banderillas. Mazzanti superior con el estoque y muy bien en banderillas

Las algas marinas del Dr. E. Ferrer

(extracto fluido de fuecos, vesiculosos) modifícan sin ningún peligro la Obesidad, volviendo la agilidad a las personas que el exceso de gordura ha hecho perder.

BANOS DE FUENTE PODRIDA

TEMPORADA OFICIAL DE 28 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE. Aguas sulfúreas, sulfúricas y nitrosas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana.

Conferencias de Matemáticas

BONAIRE, 22, PRINCIPAL. Preparación completa para el ingreso en las escuelas de Ingenieros Industriales, Agrónomos, Montes, Minas, Caminos y Arquitectos.

Gran éxito

Vinos medicinales preparados por el Farmacéutico D. Manuel Amores Rebollo, en Sanlúcar de Barrameda, Cadiz

Estos excelentes vinos son naturales y preparados con una de las mejores marcas del país. Vino Antidiabético. Combate con resultado seguro la diabetes sacarina.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana 4 del corriente en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, serán en sufragio del alma de D. Ricardo Martín Lavernia

Todas las misas que se celebrarán mañana 4 de julio en la Iglesia del Santísimo Salvador, serán en sufragio del alma de D. Ricardo Comos Viguer

La misa que se celebrará a las siete durante el presente mes de julio, en las Escuelas-Pías de San Pantaleón (Roma), serán en sufragio del alma de D. Buenaventura Esteban y Villegas

El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO. AGUAS DE PANTICOSA

Quita dolores Giménez. Dolores de cabeza, neuralgias, reumatismos. Basta una oncharada. Es inofensivo, 1'25

Pedro Domecq Jerez de la Frontera CASA FUNDADA EN 1730 VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO COGNAC

GRAMOFONOS CUESTA SALON CUESTA aparatos de fotografía GRAMOFONOS CUESTA

Para los Católicos 5.000 imágenes de pasta terrín endurecida, muy artísticas y en todos los tamaños, se liquidan desde una peseta en adelante.

Jarabe de Hipofosfitos Preparado por el Dr. Costas contra la anemia, elorosis, debilidad general e inapetencia.

Avisos de Corporaciones Compañía Valenciana de Navegación.—Por acuerdo de la junta de gobierno de esta sociedad se convoca a los señores accionistas de la misma para la junta general extraordinaria que se celebrará el día 17 del actual, a las diez de la mañana, en su domicilio social, sito calle de Luis Vives, núm. 3, entresuelo, para alteración de los estatutos de la Compañía, su prórroga y aprobación del balance y cuentas del 21 ejercicio, comprendiendo los seis meses últimos de 1904, cuyos documentos podrán ser examinados por los señores accionistas que tengan depositadas o depositen sus acciones, lo cual podrán efectuar desde el 9 hasta el 13 del corriente, de diez a doce de la mañana, en las referidas oficinas.

Sección de Espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO PIZARRO.—1.º, 2.º y 4.º acto de La Favorita.—Cavalleria Rusticana.—A las 3.

A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Exhumación de cadáveres

Relación de los cadáveres inhumados desde hace más de cinco años en nichos temporales del Cementerio del Caball, de venimiento de 31 de diciembre de 1904, y que no habiendo concurrido las familias interesadas a satisfacer el arbitrio por renovación de los que a continuación se expresan, se efectuarán las exhumaciones para inhumar los restos en el osario el día 17 del actual a las ocho de la mañana.

Nombres de los cadáveres.—Remedios Montfort Nacher, Vicente Martínez Lioreus y otro, José Bernal Ferrer, Ignacio Ruiz Garcés, Tomás Vila Boluda, Manuel Gualart Mengual, María Rosa Gallart, Concepción Núñez Redó y otro, Bautista Albar Romero, Juan Bautista Lacomba Gimeno y otro, Carmen Cardona Beltrán, Juan Bautista Chiner Boluda y Tiburcio Chatocher Hupé.

Tribunales

Lesiones.—En la sección primera se ha visto en juicio oral la causa incoada contra Gaspar Andrés, sobre lesiones. La defensa ha estado a cargo de D. Vicente Dualde.

Daños.—Ante el mismo tribunal ha comparecido el vecino de Gandia Matías Robles Aznar, como autor del delito arriba apuntado. Ha sido defendido por D. Vicente Giner.

Atentado.—Luego se ha visto la causa del juzgado de Sueca, incoada contra Vicente Martí Zagas y otros, que han sido defendidos por D. Matías Lorente.

Suspendido.—Por enfermedad de uno de los procesados se ha suspendido en la sección segunda la vista del proceso seguido contra Vicente Chullá, Domingo Mercader y otros, acusados de los delitos de homicidio y lesiones, cuyo hecho, como recordarán nuestros lectores, se desarrolló hará próximamente año y medio en la calle del Pilar, donde tenía situada su redacción El Radical, cruzándose varios disparos y resultando un muerto y varios heridos.

Las defensas están confiadas a los letrados D. José Bernabé Crespo, D. José Manaut, don Juan Barral y D. Enrique Marqués. Sala de lo civil.—Se ha visto un pleito de mayor cuantía procedente del juzgado de Novelda. Ha informado el decano del Colegio de abogados D. Vicente Dualde.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Ordeig se abre la sesión a las cuatro y media, aprobándose el acta de la anterior y los siguientes dictámenes, entre otros de menor interés:

Concesión de licencias para realizar obras y convocar a la Junta municipal para constituirse.

Puesto a discusión un dictamen proponiendo que las 5.000 pesetas presupuestadas para la Casa del Pueblo se apliquen a la adquisición de material y libros, pide el Sr. López (D. E.) que se destinen 2.500 pesetas para material y libros y el resto para amortizar el capital de compra de la nueva Casa del Pueblo, cuyas obras de reparación tocan a su término.

Defienden el dictamen los Sres. Rives y Payá.

El Sr. Martínez Aloy presenta una enmienda al dictamen, en el sentido de que no sea la comisión de Reformas Sociales la que invierta las 5.000 pesetas sino el Ayuntamiento.

Tras una larga discusión, en la que toman parte los mismos oradores indicados, se aprueba el dictamen con la adición del Sr. Martínez Aloy.

Se aprueban: La distribución de fondos para el mes de julio; la relación de carruajes utilizados por los concejales; que las 5.000 pesetas que se anticiparon a la Junta de Carceles del partido se apliquen a los gastos en general de la Cárcel Modelo; nombrar segundo ingeniero municipal a D. Carlos Matáiz, y que a los demás opositores se les reconozca el mérito para otros ejercicios; ampliar con 2.000 pesetas la cantidad destinada para pago de los escribientes supernumerarios por haberse agotado aquella, y se aumenta el sueldo a los empleados Sres. Tramoyeres y Latorre (don Luis y D. Eduardo).

Sobre un dictamen concediendo a la viuda de un empleado una pensión hablan varios concejales, proponiendo los Sres. Cuber y Payá que en lo sucesivo no se concedan pensiones vitalicias; el Sr. Sánchez Bergón que se exceptúen de este acuerdo los bomberos, los médicos y los practicantes que mueran en el desempeño de sus funciones, y el Sr. Martín Mengó que la comisión de Personal presente un proyecto de gratificaciones a las viudas y huérfanos de empleados municipales.

Defienden el dictamen los Sres. Martínez Aloy y López (D. A.) Se aprueba el dictamen y que las proposiciones formuladas pasen a la comisión de Personal.

A las seis y cuarto continuaba la sesión.

ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas «El imparcial» Dice que terminada la provisión de los cargos públicos, el Gobierno debe aclarar los asuntos que proyecta llevar a las Cortes.

de alcoholes, transformará el impuesto de consumos y abandonará la reforma del Concordato, sujetando el cumplimiento del vigente al criterio del Sr. Montero Ríos.

«El Liberal» Comentando las manifestaciones del ministro francés Mr. Hanriot acerca de Marruecos declara que la necesidad exige gran publicidad en todo cuanto a este problema concierne.

«El País» A pesar de las declaraciones del Sr. Moret, cree que el Sr. Montero Ríos llevará a las Cortes una mayoría propia, y que éste será el jefe del partido mientras se hallen los liberales en el poder.

Más gobernadores Traslado a Vizcaya al Sr. Echenove, gobernador electo de Castellón, por haber renunciado al primero el Sr. Ureña. Nombrando Gobernador de Castellón a don Moisés Sánchez Ortiz.

De Badajoz al Sr. Ruiz Díaz. De Lugo al Sr. Aranz Guñjarro. De Ciudad-Real a D. Ramón Colla. Falta por proveer el gobierno civil de Huesca.

Presentación Mañana, a las tres de la tarde, presentará el Sr. Montero Ríos al rey los nuevos gobernadores.

Los alcaldes El ministro de la Gobernación nos ha dicho que no nombrará los alcaldes hasta que los gobernadores civiles se posesionen de sus destinos e informen.

De Palma Han desembarcado los tripulantes de la escuadra inglesa en número de 7.000, sin ocurrir ningún incidente.

Lo de Barcelona El Dr. Sañudo, comisionado por el ministro de la Gobernación para estudiar los casos sospechosos ocurridos en Barcelona, ha telegrafiado afirmando que se ha exagerado mucho y que los análisis hechos comprueban que no se trata de la peste bubónica.

Firma de Gracia y Justicia Nombrando magistrado de Alcaidía de Henares a D. Mariano Fernández.

Presidente de Sala de la Audiencia de Sevilla a D. Felipe Pazzi. Fiscal de la de Barcelona al Sr. Díaz Guñjarro.

Magistrado de Granada al Sr. García López. Idem de Badajoz a D. Bernardo López.

De San Sebastián El príncipe D. Fernando ha llegado muy mejorado de su enfermedad.

Se ha inaugurado la temporada en el Gran Casino con un brillante concierto. En el Circo ha debutado Frégoil. Se espera a la compañía de Lara.

En Arenys de Mar se han declarado en huelga los marineros.

El concurso de «El imparcial» En el primer tema «Instrucción pública» han obtenido premio el Dr. Gil y Morte, don Arturo Pérez y D. Eduardo Vincenti.

Los restantes temas han sido declarados desiertos. El Jurado recomienda, sin embargo, algunos trabajos.

De Bilbao En la procesión del Sagrado Corazón que se verificó ayer tarde ocurrió un incidente.

El teniente Zentricaldy salía de su casa para presenciar la procesión.

Ante las imágenes saludaba militarmente como prescriben las ordenanzas.

Uno de los acompañantes insultó al teniente. Este le pidió explicaciones.

El aludido se negó a darlas. El teniente poco después situó en otro sitio por orden superior y pidió el nombre al que le había insultado.

El acompañante se negó a dar el nombre, aglomeróse la gente, blandiéronse los cirios, acudieron otros oficiales y uno de ellos sacó el sable.

Viendo que se agriaba la cuestión intervino la Guardia municipal y puso paz. Madrid 3, 16-15.

Los republicanos El día 15 del corriente se reunirán en Madrid los representantes de las Juntas provinciales y la Junta Central de Unión Republicana, con asistencia de los diputados a Cortes, para tratar de asuntos de interés para la causa republicana, según afirman los interesados.

Del Ferrol La Juventud Republicana Coruñesa ha festejado el vapor Amboage para celebrar un mitin el domingo en el Ferrol.

Tomarán parte en él caracterizados republicanos.

De Alcoy La Guardia civil ha sorprendido una partida de juego en una casa de la calle de San Agustín.

Ingresaron en la cárcel 19 puntos. Madrid 3, 18 15.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 78 07. Los francos a 31 85. Las libras a 33 14. Las obligaciones del Empréstito a 98 65.

Desde Barcelona Barcelona 3, 17-10. La enfermedad sospechosa Los Dres. Calleja, Turró y Claramunt han analizado en el gabinete microbiológico visceras del trapero, afirmando que no murió de peste bubónica, sino de neumonía.

Los liberales Los liberales de Barcelona halláanse disgustados por no haber aceptado el Sr. Montero Ríos la persona que designaron para el cargo de gobernador civil.

De Mahón Telegrafian de Mahón que el general Sr. Polavieja ha visitado hoy el fuerte de Isabel II.

Trasatlántico El trasatlántico Cataluña saldrá de Rio Janeiro el 18 con rumbo a España, después de haber reparado sus averías.

Los anarquistas El juez especial que ostende en el proceso contra los anarquistas por los sucesos del domingo de Caraball ha decretado la libertad de Juan Barons y Miguel Sendra; a Manuel Navarro le exige 1.000 pesetas de fianza.

El primer agricultor de la nación El fabricante D. Miguel Blanch ha espuesto en la calle de Fernando algunas mantas preciosas confeccionadas con algodón cultivado por el rey en Araujuez.

La salud pública El inspector general de Sanidad Sr. Alonso Sañudo ha conferenciado con el Alcalde acerca de la salud pública.

Desde Castellón Castellón 3, 17 30 Designación de interventores La Junta provincial del Censo se ha reunido esta mañana y ante ella se ha hecho la designación de interventores para la elección de un diputado por Morella, anunciada para el domingo próximo.

No hay oposición, y si la elección se verifica, saldrá triunfante el conde de Albay, actual diputado por el distrito.

Toma de posesión Ha tomado posesión el nuevo jefe de Estado Mayor de este Gobierno militar.

Las fiestas de julio Se suprimen este año por haberse perdido la cosecha de naranja.

Sólo habrá verbena en el paseo de Ribalta durante los días 7, 8 y 9, y se verificará la procesión cívica en memoria de los mártires del año 37.

El tiempo Ha amanecido nublado. Hace verdadero bochorno.—Ferrando.

Extranjero Lo de Marruecos

Paris 3.—El acuerdo entre Francia y Alemania abarca los siguientes extremos: Mantenimiento de la integridad del territorio.

Respeto a la soberanía del sultán. Acatamiento de los tratados vigentes. Respeto para los tratados franco-ingleses y franco-españoles.

Reconocimiento de derechos especiales a Francia. El programa de la conferencia internacional que presente el sultán será examinado por todas las cancillerías.

Para la paz Washington 3.—Mister Roosevelt ha confirmado que para negociar la paz han sido designados el conde de Murawiew y Rossan por parte de Rusia y Komura y Pakaira por parte del Japón.

Dimisión San Petersburgo 3.—El conde de Melidoff, designado para negociar la paz, ha rehusado, fundándose en motivos de salud.

De la guerra Sanghay 3.—Los japoneses avanzan sobre Wladivostock.

Las huelgas Chicago 3.—Los carreteros huelguistas proveen desórdenes.

Situación grave Londres 3.—Un despacho de Tánger dice que la situación de las tropas del sultán es muy grave.

El pretendiente ha cortado la comunicación con Uxdá, derrotando a los leales.

Lo de Odesa Londres 3.—Noticias particulares de Sebastopol esplican la pasividad de la escuadra del mar Negro.

Las tripulaciones negáronse a hacer fuego sobre el Potentkin.

Los buques han regresado a Sebastopol, donde quedarán desarmados, después de licenciarse a las tripulaciones.

Las noticias llegan confusas y contradictorias.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 3, 17-80.

4 por 100 interior fin mes. . . . . 77 97

4 por 100 interior fin próximo. . . . . 78 02

Amortizable 6 por 100. . . . . 93 65

Banco de España. . . . . 404 00

Tabacaleras. . . . . 405 00

Cambios París. . . . . 31 95

Cambios Londres. . . . . 36 15

Paris 3

4 por 100 exterior. . . . . 91 40

BLTRÁN.

Sección amena

OHARADA —Vamos, hombre, cuatro-dos tu pueblo es desconocido; en cambio tres-un-segunda lo sabe un recién nacido.

—No ponga comparaciones, no exageres de ese modo, que en España hay muchos pueblos que llevan nombre de todo.

Uno existe en Tarragona, otro se encuentra en Segovia, y también lo hay en León, en Logroño, Cuenca y Soría.

Solnición a la anterior: Somatén.

Imp. de J. Guix, Múñca, 7 y 9, Valencia

